

EL BIEN PÚBLICO

Mañón Jueves 2 de Abril de 1885

JUEVES SANTO

LA CRUZ DEL REDENTOR

Era la hora de tercia. El cielo había perdido su transparencia y su esplendor, como si se entristeciera ante el lastimoso cuadro que se ofrecía en la cumbre del Gólgota.

El Hijo de Dios había sido despojado de sus sagradas vestiduras, y se hallaba ya suspendido del santo árbol de la Cruz.

Allí estaba Jesús cubierto de heridas, sufriendo indecibles dolores, taldradas sus manos bienhechoras y sus delicados piés, coronado de espinas, desconocido de los hombres y hecho la víctima de todo el género humano.

Al pié de la Cruz estaba María, recibiendo sobre su hermosísima frente la sangre que gota á gota derramaba el cuerpo de su amado Hijo.

Ha llegado ya el instante de su muerte, y dirigiéndose al trono del Todopoderoso, exclama:

—«Padre mio, en tus manos encomiendo mi espíritu.»

Y entonces inclinando su divina cabeza, entregó su alma al Creador.

Muere el Hijo de Dios, y la llama del sol se extingue, y el rayo hiende los aires, y las nubes que arrastra el huracan envuelven en denso velo llanuras y montañas, y chocan las piedras unas con otras, y las fieras aterradas huyen de las breñas sus naturales guaridas, y saltan en mil pedazos las losas de los sepulcros en cuyo seno, cual si fuera llegado el último día, recobran los cadáveres la vida.

Muere Jesús, y su muerte señala el fin de la antigua alianza y el principio de la nueva; su sangre, como un diluvio de celestiales bendiciones, renueva toda la tierra, levantando un nuevo pueblo de Dios; su muerte, ignominiosa y cruel, es presagio de una gloria inmarcesible que ha de corresponder á la grandeza de sus humillaciones y al exceso de sus tormentos; su sangre ha de ser semilla

de frutos eternos; su muerte, principio de vida también eterna.

Ah! sí, su posteridad no tendrá fin; millones de Mártires darán su vida

por la gloria de su nombre; ante éste doblará la rodilla cuanto hay en el Cielo, en la tierra y en los infiernos; no habrá uno de sus fieles hijos que no éntre á ser partícipe de su Reino sin ostentar los despojos de la muerte que venció El mismo con la suya.

Y la cruz, esa cruz, signo de oprobio y de ignominia, esa Cruz es la gloria de los cristianos, es la cátedra más sublime desde la cual se confunde la necia vanidad y el insensato orgullo. La Cruz es, ¡transformación estupenda! dulce consuelo, precioso objeto que estrecha entre sus manos el hombre al sentir las angustias de la muerte y prepararse para comparecer ante el Soberano Juez.

¡La Cruz! Antes instrumento horrible de último suplicio en el cual los criminales satisfacían á la justicia de los hombres en medio de tormentos agudísimos, es hoy el estandarte del Rey de los Cielos; la Cruz, antes tan detestada, es hoy trofeo glorioso de las naciones cultas, firme esperanza de los justos, ánora salvadora de los pecadores arrepentidos, enseña gloriosa que va unida á las más preclaras glorias de nuestra patria historia: Pelayo y Covadonga, Alfonso VIII y las Navas de Tolosa, Granada y la incomparable Isabel la Católica.

En estos días la Cruz lo domina todo. Delante de ella, allí en el templo, en la soledad de la abstracción, eleva el creyente un murmullo suave que se confunde con las fúnebres salmodias del coro; allí, arrodillado ante el Ara Santa, el alma penetra en el seno de la inmensidad divina, y parece como que atraviesa los espacios con el último suspiro exhalado por Jesús, para entrever las delicias de un amor sin límites y de una eternidad de gloria.

Diez y nueve siglo há que la Cruz de Jesucristo fué clavada en la cumbre del Calvario, y en todo ese tiempo no ha cesado de ser paseada triunfalmente por los pueblos de la tierra. Ha sido, es y será la fortaleza de los Mártires, que gracias á ella vencían á los tiranos sus perseguidores; ha asistido á la destrucción del imperio de los Césares; ha flotado siempre sobre las ruinas de los pueblos, y subsistirá perpetuamente en lo más

alto del edificio de la Iglesia para presidir á todas horas, como signo que es de la Redención, la conversión á Jesucristo, de las Naciones é individuos que reconozcan y confiesen que sólo por El y en El se alcanza la paz y la felicidad sin límites.

LA REDACCIÓN.

MARIA EN EL CALVARIO, DIRIGIÉNDOSE HACIA SU DIVINO HIJO

Libre el paso, MARIA

A Jesús dirigió la incierta planta,
Y al contemplar su angustia y su agonía,
De no morir la mísera se espanta.

Sudor á mares, gélido

Brotó copioso de la angusta frente

Al horrendo espectáculo

Del suplicio de un Dios Omnipotente,

Mas ni un solo gemido,

Ni una lágrima sola los dolores

Del corazón revelan, dolorido,

De la que es manantial de los amores.

Jesús, en tanto, mírala,

A dos pasos de sí; y en blando acento:

«¡Madre!» su voz exánime

Clamó, y «¡Madre!» repiten tierra y viento.

Y al cariñoso nombre

Que tanto amor y gozo tanto encierra

Al combatido corazón del hombre

En su paso fúgaz sobre la tierra;

Dando un gemido fúnebre

Del fondo de su alma desgarrada,

Cayó la madre mísera

Sobre las duras losas desmayada!

Y un jóven Galileo

De bello rostro y de mirar sombrío,

Y una jóven mujer, del suelo hebreo

Fragante flor; por medio del genúo

Cruzan con paso rápido

Hasta do está la Virgen dolorida,

Y con amor solícito

La vuelven á la vez, dolor y vida

San Juan y Magdalena,

De Jesús los discípulos amados,

Que arrancar á María de aquella escena

En su indecible amor van adunados.

Mas su amorosa súplica

No oye la madre, y bajo un sol ardiente,

Del ominoso Cólgotha

Prosigue por la rápida pendiente.

Ya tocan aquel suelo

Que está por altos juicios destinado

La muerte á presenciar del Dios del cielo,

Para aplacar al mismísimo Dios airado.

Al ara ya la

víctima

Se acerca del mas

grande sacrificio,

Y tierra y cielo

atónitos

Se preparan al hórrido

suplicio!

José Zorrilla.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO
DE «EL BIEN PUBLICO»

Madrid 30 marzo 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Ha sido muy bien recibida la noticia de que el Emperador de Marruecos concede á España, sin necesidad de insistir por nuestra parte, las más amplias satisfacciones. Con tal motivo se saludará con toda solemnidad la bandera española, serán castigados los kábilas culpables y se satisfará la indemnización que corresponda.

Esta tarde se ha verificado en Palacio el acto solemne de presentar sus credenciales el baron de Itajuba, ministro del Brasil en esta corte.

Los discursos que se han cambiado han sido tan cordiales como es de suponer, cuando además de las buenas relaciones que existen entre ambos países, existen vínculos de parentesco entre los soberanos reinantes.

También ha sido recibido esta tarde en audiencia, pero privada, el príncipe Prisdang, ministro de Siam en Madrid y en París.

Como día de pocas noticias y escaso movimiento político, los que comentan y hablan en el salon de conferencias no tenían hoy en qué ocuparse y la cosa más insignificante era desmenuzada al punto sin sacar nada de provecho con tanta palabra. Avidos, pues, de noticias los periodistas, quiso chancearse uno de ellos, que por cierto es diputado, y anunció á los demás que en su diario apareceria esta noche una noticia que si se acentuaba cambiaria por completo la decoración y vendria otro estado de cosas.

Con tan alarmante indicacion, la curiosidad creció á tal punto, que hubo apuestas, creyendo cada cual que habia dado en el quid. ¡Zorrilla que ha desaparecido de Londres! decia uno.—¡Que se ha sublevado una plaza! añadía otro.—La crisis es un hecho, interrumpia el de más allá, y nadie acertaba.

Por fin vino á saberse que la noticia origen de tanta bulla, consistia en que el Sr. Cánovas está en cama de un fuerte constipado, solo que el hecho de haber ido una comision de la Academia de la Historia presidida por el senador Sr. Fernandez y Gonzales á la presidencia á ver al jefe del gabinete, cuya comision tropezó en la puerta con el portero mayor, quien por padecimientos físicos tiene el aspecto y voz acongojados, se tradujo, por el sentimiento natural que le embargaba, al anunciar que no podian ver á su jefe, que éste se hallaba gravemente enfermo, lo cual, afortunadamente, no resulta cierto, pues, aunque en cama, ha podido celebrar conferencias con los ministros de la Gobernacion y de Ultramar, y despachar con el subsecretario.

El señor Romero Giron ha publicado un notable artículo en la «*Revista de los Tribunales*», acerca de la «*Revision del proceso Morillo*», sosteniendo que si está eco, como todo parece probarlo, debe reintegrarse la honra á este reo condenado como asesino, y enmendar así el error de hecho cometido por la Audiencia. En vista de esto, se ha instruido un expediente gubernativo por orden de la Audiencia, y los empleados todos de la Cárcel modelo han declarado unánimes que durante el año que Murillo ha pasado allí preso, ha dado muestras evidentes de la sinrazon mas completa. En las declaraciones de los vigi-

lantes, hay detalles curiosísimos acerca de los delirios de tan famoso criminal. Segun consta, ha tenido ataques de furor epiléptico en que se arrojaba contra las paredes, siendo necesario ponerle la camisa de fuerza para que se estrellase el cráneo. El preso apenas come, pasa días y noches en el insomnio, haciendo cruces en las paredes. No se ha logrado hacerle acostar en un año, y pasa la vida sentado en cuclillas como una momia, sin variar de postura, é insensible al frio, á pesar de estar medio desnudo.

El dictámen del médico de la cárcel celular es de que se halla en la demencia epiléptica: viniendo al cabo de un año los hechos de dar la razon á los doctores Yañez y Escuder que pronosticaron en el juicio oral la marcha fatal que seguiria su locura.

Créese que, en vista del resultado del expediente, Morillo será trasladado á un manicomio.

La mesa del Senado llevará un día de estos á la sancion del Rey las leyes últimamente votadas por aquella Cámara. En ausencia del señor ministro de Gracia y Justicia, hará sus veces el de Fomento, señor Pidal.

El señor Romero Robledo llevará mañana á la firma del Rey los decretos convocando á la eleccion parcial de un senador y dos diputados.

La subcomision de guerra de la general de presupuestos y también la de marina se han reunido esta tarde para examinar los artículos de los parciales sometidos á su conocimiento. Como para formarla se elijan siempre á las personas mas competentes, pero por lo mismo también á las mas interesadas en que las cosas queden como están, no se esperan de ellas grandes reformas, confiándose en que sea la general la que haga algunas en estos presupuestos.

Z.

PARIS 26 DE MARZO

Dice la «*Liberté*» del 26:

«Teníamos razon en pedir con insistencia, como lo hemos hecho varias veces, que se enviasen refuerzos al Tonkin y que no se espusiese á nuestros generales y á nuestros soldados á perder todo el fruto de sus gloriosos hechos de armas por falta de medios de accion que les permitan alcanzar nuevas victorias.

Un funesto suceso confirma hoy nuestros temores. El general Négrier ha sufrido cerca de la Puerta de la China una derrota, debida evidentemente á la insuficiencia de sus tropas y á la superioridad numérica del enemigo.

El general Brière de l'Isle ha comunicado desde Hanoi con fecha del 25 de este mes al ministro de la Guerra, el siguiente telegrama que el general en jefe de las tropas del Tonkin recibió del general Négrier, y que lleva la fecha del 24:

«El enemigo atacó el puesto militar de Dong-Dang el 22, á las dos de la madrugada. Yo avancé, y el 23 logré apoderarme de la primera línea de fuertes del campamento atrincherado de Bang-Bo.

El 24 la superioridad numérica del enemigo frustró mis esfuerzos. Hacia las dos la artillería habia agotado sus municiones y yo hube de suspender el combate. A las siete de la noche volví á entrar en Dong-Dang.

Todos los heridos han sido trasladados á Lang-Son. Nuestras pérdidas consisten en 200 hombres entre muertos y heridos.

Los refuerzos enviados de Francia para la segunda brigada principiaron á llegar el 24 de marzo. El «*Niévre*» llegó el 21.»

TELEGRAMAS

Paris 29.—El ministro de la Guerra ha recibido un telegrama del general Brière de l'Isle, fechado en Hanoi el día 28, á las once de la noche, concebido en los siguientes términos: «Os participo con el mayor sentimiento que el general Négrier, despues de haber quedado gravemente herido, se ha visto obligado á salir de Lang-Son. Los chinos se presentaron en gran número, y formados en tres columnas, atacaron impetuosamente nuestras posiciones situadas delante de Kilua y mandadas por el coronel Hérbinger, quien me dice que ante la inmensa superioridad numérica del enemigo y á consecuencia de haber agotado sus municiones se ha visto precisado á retroceder hácia Dongson y Than-noi. Por mi parte, concentro todos los medios de accion de que puedo disponer en los caminos que conducen á Chu y á Kep. El enemigo aumenta incesantemente por el lado de Songhoi. Suceda lo que quiera, confio poder defender todo el delta. Ruego al gobierno que me envíe lo mas pronto posible nuevos refuerzos.»

Paris, 30.—En el Consejo de ministros celebrado esta noche, se han tomado resoluciones á la altura de lo que exigen las circunstancias actuales. Esta noche misma se envian refuerzos de tropas de infantería y de artillería al general Brière de l'Isle. Los ministros han acordado además pedir mañana á la Cámara un crédito por valor de 200 millones.

Segun un telegrama del general Brière de l'Isle, fechado en Hanoi el 29, á las diez de la noche, el general Négrier se halla en Dong-Son y es segura su curacion. El coronel Hérbinger está en Than-Moi. No se vió molestado en su retirada. La evacuacion de Langson se ha efectuado sin dificultad. El coronel Hérbinger continúa en Than-Moi y en Dong-Son interceptando los caminos. Los víveres y las municiones abundan en Dong-Son, y las provisiones acopiadas en Chubastan para subvenir á todas las necesidades. Nada de particular ha ocurrido en Rio Rojo.

Paris 30.—Una numerosa muchedumbre llena los alrededores de la Cámara de los diputados; pero no ha habido ninguna manifestacion hostil. Se han reunido en las secciones los diferentes grupos de la izquierda y han acordado pedir á M. Julio Ferry que haga la peticion de los créditos necesarios, pero declarando al propio tiempo que era el último acto verificado por el ministerio de su procedencia. Al enterarse de este acuerdo, M. Julio Ferry ha contestado que solo se retiraria á consecuencia de un voto formal dado en dicho sentido por la Cámara de los diputados.

Hoy han empezado las sesiones de la comision que se ocupa en los asuntos del canal de Suez, la cual se ha reunido en el ministerio de Negocios extranjeros. M. Julio Ferry ha pronunciado un discurso dando la bienvenida á los comisionados que asistian á ella, y haciendo resaltar el carácter esencialmente universal, europeo y humanitario que tenían las cuestiones relacionadas con el canal de Suez.

Paris 30.—A consecuencia de una votacion de la Cámara de los diputados contra las proposiciones presentadas por M. Julio Ferry, el ministerio ha presentado la dimision.

Paris 30.—En la sesion celebrada por la Cámara de los diputados, M. Julio Ferry ha pedido que se le concediera un crédito de 200 millones de francos para continuar la guerra contra la China, viéndose interrumpido á cada palabra. M. Clemenceau ha pedido la palabra para dirigir una interpelacion al gobierno y ha dicho que aprobaba la concesion de los créditos

solicitados; pero que debia condenar la conducta observada por el ministerio. MM. Raoul-Duval y Ribot han declarado que no aprobarian los créditos pedidos hasta despues de la caída del gabinete. El presidente del Consejo de ministros ha pedido que ante todo se nombrase la comision encargada de emitir dictámen acerca de los créditos solicitados; pero su proposicion ha sido rechazada por 308 votos contra 161. Despues de esta votacion, M. Julio Ferry ha manifestado que el gabinete presentaria la dimision. M. Laissant, de la extrema izquierda y M. de la Fosse, de la derecha, han pedido que se llevase á la barra al ministerio; pero al solicitarse que se declarase urgente esta preposicion, ha sido rechazada por 304 votos contra 161. M. Brisson ha pronunciado breves frases rindiendo un tributo de admiracion por su valor á los soldados y marinos que pelean en el Tonkin, cuyas palabras han sido acogidas con unánimes aplausos.

Corre el rumor de que M. Freycinet será el encargado de constituir el nuevo gabinete y que de él formará parte el general Campenon.

Paris 30.—Despues de la sesion, la Cámara de los diputados se ha reunido en secciones y ha nombrado la comision que debe dar dictámen acerca de la concesion del crédito de 200 millones de francos solicitados por el gobierno. Todos los individuos elegidos son favorables á la concesion de dicho crédito; pero se reservan la facultad de pedir las oportunas explicaciones al nuevo gabinete. Algunos de los comisionados son partidarios de que se vuelva á adoptar una política colonial moderada despues de haber tomado el desquite respecto de la China.

Paris 31.—La Cámara de los diputados ha aprobado por unanimidad la concesion de un primer crédito de 50 millones de francos para la guerra del Tonkin, reservándose aprobar la concesion del restante importe del crédito solicitado despues de la constitucion del nuevo gabinete.

Paris 31.—El Senado ha aprobado sin discusion alguna el crédito de 50 millones de francos votado por la Cámara de los diputados.

El «*Temps*» publica un telegrama fechado en Hanoi en 30 de los corrientes, en el que se dice que las dificultades que habia para proveerse de víveres, obligaron á la brigada del general Négrier, apostada en Lang-Son, á replegarse hácia Than-Moi y Dong-Son, en donde hay muy buenas posiciones y está asegurado el aprovisionamiento de las tropas. En dicho telegrama se añade que el espíritu de los soldados es excelente, pero que urge el envío de refuerzos, á fin de contener la invasion de los chinos y evitar el triunfo de los manejos de la corte de Hué.

Todas las listas referentes á la formacion del nuevo ministerio publicadas hasta la fecha, carecen en absoluto de fundamento.

M. Freycinet ha visitado hoy á varios personajes políticos, y entre ellos principalmente á MM. Carnot y Spuller. M. Freycinet debe dar esta noche una contestacion definitiva á M. Julio Grévy, acerca del encargo que éste le hizo para que formase nuevo gabinete.

Londres.—S. M. la Reina de Inglaterra ha llegado á Cherburgo de paso para Aix-les-Bains.

Paris 31.—M. Freycinet ha conferenciado esta noche con M. Grévy, pero no le ha dado todavía una contestacion definitiva acerca del resultado del encargo de formar gabinete.

París 1.º.—Londres.—La Cámara de los comunes ha suspendido sus sesiones hasta el 9 de este mes.

París 1.º.—Se ha resuelto enviar al Tonkin á los generales de brigada Famats y Munier.

Londres.—El «Times» prevé que se prolongará la lucha en Manitoba, en donde los indios han abrazado la causa de los criollos

San Salvador.—El general Barrios entró ayer en territorio de San Salvador. Por otra parte las tropas de Nicaragua y Costa Rica marchan contra Honduras, aliada del presidente de Guatemala.

Después de haber terminado la sesión, M. Brisson ha conferenciado con M. Julio Grévy sobre la situación parlamentaria.

París 30.—Una animada muchedumbre recorre las calles y paseos; pero hasta ahora no ha habido ningún tumulto ni desorden.

Londres.—En la sesión celebrada por la Cámara de los comunes, M. Fitz-Maurice ha dicho que no conocía aun exactamente el contenido de la contestación dada por Rusia; pero que desde luego podía afirmar que era de carácter conciliador, abrigando la creencia de que en breve se reuniría una comisión para fijar exactamente los límites de la frontera del Afghanistan.

París 30.—En una nota que ha publicado la agencia «Havas» se dice que monsieur Grévy ha propuesto á M. Brisson la formación de gabinete y que éste ha creído que no debía aceptar. M. Grévy ha hecho entonces llamar á M. Freycinet, y le ha ofrecido la presidencia del Consejo. M. Freycinet ha pedido veinticuatro horas de tiempo para contestar.

Revista.—Continúan los preparativos de guerra en Rusia y en Inglaterra; ambos países no han roto todavía sus relaciones, pero tampoco han llegado á entenderse en la cuestión del Afghanistan.

A escepcion de la «Pall Mall Gazette», todos los diarios ingleses siguen considerando inminente la declaración de la guerra.

Por otra parte acaban de ocurrir dos acontecimientos de suficiente importancia para aumentar las tendencias belicosas de los ingleses. Es el primero las seguridades de fidelidad dadas á lord Dufferin, virey de las Indias, por los jefes de los principados que en estos momentos visita aquel á su paso para Rawul-Pindi, donde va á recibir al Emir del Afghanistan. La mayor parte de estos príncipes han prometido formalmente á lord Dufferin el concurso de sus armas en caso de guerra con Rusia y la próxima entrevista entre el virey de Inglaterra y el Emir aumentará la confianza de Inglaterra en la realidad de una armonía completa entre ella, los musulmanes de la India y los afganos.

El segundo acontecimiento, mas importante si cabe que el anterior, es la alianza de Turquía é Inglaterra, en el caso de una guerra contra Rusia, y no solo esto, sino que tambien se considera seguro que la Puerta enviará á Suakim siete mil hombres al objeto de que, tomando á su cargo el Sultan la continuacion de la campaña contra el madhi y Osman-Digma, puede Inglaterra consagrarse por entero á la defensa del territorio afgano.

En la prevision de esta futura guerra, la prensa inglesa no cesa de aconsejar que no se limiten las operaciones en el Asia Central sino que se mande numerosa escuadra al mar Báltico ó al mar Negro y atacar al propio tiempo á Rusia por esta parte donde el concurso de Turquía seria mas indispensable y ventajoso.

El gobierno ruso por su parte, activa tambien los preparativos de guerra.

Recientemente ha llamado á todos los oficiales del ejército y de la marina que estaban con licencia, y ha dado orden de estar dispuestos á salir los regimientos acantonados en la provincia de Orenburgo. Por último, la Intendencia general del ejército ha contratado con las compañías de transportes del mar Caspio, para el de las tropas.

Gacetilla

El Oficio del Jueves Santo se ha celebrado esta mañana en las parroquias y otras iglesias de esta ciudad. Solemne cual corresponde á la festividad del día, ha atraído numeroso concurso de fieles, habiendo asistido á Santa María el Sr. Delegado del Gobierno en esta isla y una comisión del Ayuntamiento compuesta de los señores tenientes de alcalde Vinent y Sintés Saura, y los concejales Ponsetí, Mercadal y Pons.

Terminado el Oficio con el acto que inaugura el gran duelo de la Iglesia por la Muerte del Salvador de los hombres, han visitado los Monumentos las Autoridades y Corporaciones de esta ciudad, el Excmo. Sr. General Gobernador acompañado de los señores Jefes y Oficiales de los Cuerpos de la guarnición, el Excmo. Sr. Contra-Almirante de la Escuadra con los de las fragatas *Vitoria* y *Gerona* surtas en este puerto, y las tropas y tripulantes de las espresadas guarnición y buques de guerra, por el orden y en forma que ayer anunciamos. Los fieles de esta ciudad, en gran número, han hecho ya las visitas á los Sagrarios, continuando el movimiento religioso á la hora en que escribimos estas líneas, con el carácter de devoción y recogimiento, con el espíritu de religion que pide un ejercicio tan santo.

llamamos la atención de los individuos de policía municipal respecto al depósito de inmundicias que existe en la calle de San Sebastian.

En la tarde de ayer promovía escándalo por algunas calles de esta población una muger embriagada á la que seguían multitud de muchachos profiriendo los correspondientes gritos.

La procesion del Santo Entierro que debe tener lugar mañana saldrá de la parroquia de Santa María á las ocho de la noche y recorrerá las calles siguientes:

Plaza de la Constitución, Rector, Arraval, Horno, Cifuentes, Moreras, Adnover, Buenaire, Iglesia.

A las diez de esta mañana las fuerzas de esta guarnición y las fragatas *Vitoria* y *Gerona* han dado principio á lo prevenido en la orden publicada en nuestro número de ayer.

Mañana día de Viernes Santo no se publicará nuestro periódico, dedicando el primer fondo del número de hoy á conmemorar la Muerte del Salvador.

A las ocho de esta noche ha de cantarse en la parroquia de Santa María el Miserere á voces música del maestro mahonés D. Benito Andreu Pbro.

En el vapor correo «Nuevo-Mahonés» ha llegado hoy el conocido prestidigitador Sr. Blanch y el señor Rousset con la compañía de zarzuela que debe actuar durante la temporada de Pascua.

Segun noticias se abrirá un abono de quince funciones.

En la capilla del Palacio episcopal de esta isla, á las siete de la mañana de hoy se ha dado principio por el señor Obispo á la consagración de los óleos. El Rdo. D. Bernardo Tuduri salió ayer de esta ciudad para asistir á dicha importante ceremonia, y traer el óleo consagrado para el servicio de las parroquias de esta población.

En la mañana de hoy han caído algunas luvias sobre esta Ciudad. El tiempo continúa con tendencia á las mismas.

Repetidas veces nos hemos ocupado en los insultos que algunos muchachos dirijen á un respetable Sr. Sacerdote, y hoy tenemos que insistir sobre asunto tan desagradable y tan poco digno de la cultura de una población. Ayer se repitieron aquellos insultos en la calle de Deya, siendo objeto de ellos el mismo Sacerdote antes aludido, en ocasión en que pasaba por la citada calle.

No decimos más, por creer que la enunciación de hecho tan reprobable ha de ser bastante para que las Autoridades obren en consecuencia, dando á sus dependientes las órdenes que juzguen oportunas.

Para el debido conocimiento de los numerosos forasteros que se encuentran en esta Ciudad, ponemos á continuación los nombres de las iglesias en que puede hacerse la visita á los Sagrarios propia de este día: Parroquia de Sta. María, iglesia de Religiosas Concepcionitas, parroquia de San Francisco, iglesia de San José, ayuda parroquia de la Concepcion, parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, iglesia de Sta. Margarita.

Segun telegrama recibido ha llegado sin novedad á Montevideo el día 28 del pasado el vapor *Ana de Sala*.

Puesto que se ha exagerado la cifra á que montan las redenciones á metálico de mozos concurrentes en la provincia de Barcelona al actual reemplazo, haremos constar que antes del ingreso en caja se han redimido 1347 mozos y 77 después de ingresados, y que por lo tanto el número de redenciones asciende en total hasta la fecha á 1424 y su importe á 427.000 duros.

Segun noticias el día 30 de Marzo amaneció en los pueblo de los distritos de Inca y Manacor con una gran helada que ha destruido los brotes de los viñedos y el fruto de los almendros, dejando muy mal paradas las higueras y los habares que este año se presentaban bastante lozanos. El daño es de inmensa consideración.

Dice «El Isleño del martes:

«En el vapor de ayer llegó á esta la gran compañía titulada *La Brasileña*, de la que forman parte los hermanos Grolans y los hijos del famoso *Emilio el Mallorquin*.

«Segun nuestras noticias se propone dar funciones los días primero y segundo de Pascua, exponiendo las novedades gimnásticas, acrobáticas, excéntricas, y otras que seguramente se aplaudirán aquí como lo han sido en otros públicos nacionales y extranjeros.

«Creese que no darán mas que las dos indicadas funciones, cuyos programas procuraremos dar á conocer.»

A las dos de esta tarde el vapor correo «Nuevo-Mahonés» ha fondeado en este puerto siendo portador de la correspondencia pública y los siguientes pasajeros.

DE BARCELONA

D. José de Quevedo y señora, Francisco Terrés, Juan Pons, Francisco Monjo, Francisco Casas, Jayme Gironés y esposa, Santiago Gassiot, Juan Pons y señora, 16 artistas, un Sr. Oficial y 132 individuos de tropa.—Total 160.

DE ALCUDIA

D. Justo Basquehz, Miguel Pons, dos guardas civiles.—Total 4.

Facultado el gobierno por el artículo 20 de la ley de reemplazos de 8 de Enero de 1882 para ensayar los medios que considere conducentes á nutrir con voluntarios de los ejércitos de las provincias de Ultramar, S. M. el Rey ha tenido á bien resolver que por el Consejo de Redenciones se dicten las prevenciones oportunas, á fin de que desde luego, y con arreglo á las condiciones del reglamento de 26 diciembre de 1877 se abra en todos los depósitos de embarque y banderines para Ultramar la recluta voluntaria entre los individuos que ya hayan servido en aquellos ejércitos, así como entre los que habiéndolo verificado en el de Cuba, residan en la actualidad en aquella antilla; procurando tambien el reenganche de los que sirven en los cuerpos armados de la citada isla, reservándose ademas el gobierno en época oportuna ampliar el reclutamiento de que se trata entre individuos de otras procedencias de las comprendidas en el referido art. 20 de dicha ley.

Casino El Progreso

Con arreglo á lo que prescribe el Reglamento por que se rige esta Sociedad en su art. 30, el domingo próximo á las 4 de la tarde tendrá lugar la Junta General ordinaria para los fines que el propio art. determina. San Luis 1.º Abril 1885.—El Presidente, Lorenzo Sintés.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 1.º—9'45 n.

Continúan las dificultades para la formación de gabinete en Francia.

El general Negrier sigue mejorando.

Los chinos han ordenado á los oficiales europeos procuren cortar la retirada al ejército francés que segun noticias continúa comprometido.

El general Jovellar se ha embarcado para regresar á España.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 31 Marzo 1885

Table with exchange rates for various locations including T. perp. int., Id. id. exterior, B. T. Cuba, B. Barcelona, B. H. Colonial, C. Mercantil, P. Descuentos, B. Ibérico, F-c. B. á Fran., Id. Alm. á Tar., Orenses, N. de España.

Bolsa de Barcelona 1.º—4.00 t.

Table with market prices for various goods like 4 p. 100 amort., B. H. de Cuba, B. Hispano Colonial, Crédito Mercantil, Banco de Cataluña, F.-C. de Barcelona á Francia, F.-C. del N. de España, Orenses, F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p., F.-C. de Medina á Orense y Vigo, Id. Almansa, Id. Norte, 4 p. 100 perpétuo, 4 p. 100 amortizable, B. Hipotecario de Cuba.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Francisco de Paula, fundador. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen en el Carmen. Viernes Santo, á la mañanita sermon de Pasion en las iglesias parroquiales, á cargo de los Sres. Presbíteros Pons (José), Sintes y Oleo. En la parroquial de Sta. Maria, á las 9 Horas menores, luego la Misa mayor con canto patético de la Pasion, y despues la adoracion del Lignum Crucis, á cuartetto, sublime partitura del distinguido maestro mahonés D. Benito Andreu Pbro., luego la procesion y despues vísperas. Por la tarde á las 4 se dará principio á las solemnes Maytines con lamentaciones y Miserere. A las 8 de la noche saldrá la procesion del sacro Entierro. En la del Carmen á las 9 y media el oficio del dia con canto de la Pasion y adoracion de la Cruz. Por la tarde á las 2 se dará principio al piadoso ejercicio de las Siete palabras que pronunció Jesucristo en la Cruz, predicando D. Lorenzo Pons pbro. y en los intermedios se ejecutará la música del célebre Hayden. En la de S. Francisco de Asis, tambien á las 9 y media el sacro oficio del dia con canto de la Pasion, adoracion de la Vera-Cruz procesion y reserva. Por la tarde solemnes Tinieblas con Lamentaciones y Miserere y despues, por dentro la iglesia se hará la procesion del entierro al fin sermon de la Soledad de María Santísima. En las iglesias de Concepcionistas y Concepcion tendrá lugar el santo Oficio de mañanita con canto de Pasion segun el Evangelista S. Juan. Sábado Santo.—En las Concepcionistas se dará principio á las ceremonias del dia á las 5 y media; y en la parroquial de Sta. Maria á las 7 y media, á las 9 Gloria y la Misa mayor seguida de las solemnes Vísperas.

Santo de mañana.

san Benito Negro confesor

Movimiento del Puerto.

Entrados el 2

De Barcelona vapor-correo Nuevo-Mahonés cap. D. Miguel Tuduri con 23 trip. y 164 pasajeros, efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

Administracion de Loterías de 1.ª clase mín. 6 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 8 de Abril 1885. Ha de constar de 12 mil billetes á 250 pesetas el billete, divididos en décimos á 25 pesetas, y distribuyéndose 2.190.000 pesetas en 661 premios de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios and Pesetas. Lists various prize amounts like 1 de 500.000, 1 de 250.000, etc., totaling 661 prizes worth 2.190.000.

Mahon 25 de Marzo 1885.—El Administrador, P. J. Hernandez.

Cal

De superior calidad se ha abierto un horno en el camino llamado de ne cucañe á ne bou al precio de 5 sueldos el quintal á granel; y á 1 peseta el quintal en terron. Para informes dirigirse en el mismo horno ó en Alayor casa de Juan Mercadal calle de la Reina; y Nicolás Andreu calle de Oriente.

Subasta

El dia 11 del actual á las once de la mañana se venderá en licitacion verbal á voluntad de sus dueños, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la casa n.º 99 de la Calle Cos de Gracia de esta ciudad, bajo las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

PARA VENDER

Lo está un vestido de centurion en buenas condiciones. Para informes, calle Cos de Gracia 71.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero publico de Mahon. Marzo

Table with columns: Dia, Cortantes, Bueyes, Vacas, Terneros, Terneras, Cabras, Carneros, Cerdos, Peso kilogram, Procedencia de la res. Lists dates and types of animals slaughtered.

JARABE DE SAVIA DE PINO MARITIMO de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos. Las personas débiles del pecho, las que padecen de Tos, Bronquitis, Catarras, Ronqueras, Hipo, Asma, Resfriados, Extincion de la Voz, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse, que son muy superiores á las cápsulas de brea. AL PÚBLICO: Habiendo motivado el éxito brillante de las preparaciones de Lagasse, un crecido número de falsificaciones, prevenimos á los enfermos que el Jarabe de Lagasse, el solo eficaz lleva en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C.ª y el sello del gobierno francés. Depósito exclusivo en Paris, Casa GRIMAULT y C.ª, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

LA PALMA Confiteria de la Real Casa Caramelos!! Caramelos!!! De lujo y de gran novedad se acaban de confeccionar y se están confeccionando finos caramelos de todas clases, aromatizados con esencias de Ron, Vainilla, Fresa, Plátano, Limon, etc. y adornados con modernos cromos procedentes de las principales fábricas del extranjero. Además se encontrará en dicho Establecimiento cera labrado y rizada propia para las procesiones de Semana Santa. Dulces, Vinos y Licores de todas clases. 24 Hannover 24

Hallazgo

En la imprenta de este periódico darán razon de quien ha encontrado un anillo de oro con algunas piedras.

Tomates naturales

EN POTES Se encontrarán en el establecimiento de Manuel Buils á 16 centimos escudo el pote. Igualmente los encontrarán en Alayor D. Rafael Timoner (Estanco) al mismo precio. Y en Ciudadela, Antonio Cursach calle Pescadería (Librería.)

ARANJAT Se acaba de confeccionar en la confiteria de Cardona calle de San Roque número 39. 39 S. Roque 39. AVISO Todas las personas que quieran proveer de los residuos ó cenizas procedentes de los hornos de la fábrica «Industrial Mahonesa», pueden presentarse en este edificio donde se les dará gratis los citados residuos. Para Alquilar Lo está un magnifico piano. Informarán en esta Imprenta. Para vender Lo está la casa calle de Cifuentes números 142 y 144. Informarán, Arraval 122. PARA VENDER Lo está el almacén n.º 58 del Andén de Levante de este puerto que forma esquina con la cuesta inmediata á la Consigna Tiene huerto con árboles frutales y una fuente. Informarán calle de Isabel II, n.º 22. ARANJAT á 24 céntimos libra Calle de Hannover número 13

ENFERMEDADES DEL PECHO JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL de GRIMAULT y C.ª, Paris. Este Jarabe es el más conocido el más antiguo y el que produce los resultados más rápidos y satisfactorios. Engañan al publico los que no le den un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAULT y C.ª. Calma la Tos, hace desaparecer los Sudores nocturnos; cura las Bronquitis, los Catarros, la Consuncion, la Tisis, y corta la Fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo. Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C.ª y el sello del gobierno francés. DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS.

SANDALO DE MIDY Farmacéutico de 1.ª Clase en Paris. Estas cápsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copaliba, la Cubeba y las Inyecciones. Depósito en las principales Farmacias

Pérdida El sábado por la noche desde la calle de Isabel II, á la de Deyá se perdió un reloj de níquel, para Señorita, con su correspondiente cadena. La persona que lo haya encontrado y lo entregue en la imprenta de este periódico además de las gracias recibirá una gratificacion. El Sr. Mora, residente en la calle de S. Jaime n.º 19, enseña los idiomas castellano, italiano, francés é ingles, siendo las horas de leccion de 8 á 11 mañana, de 2 á 5 tarde y de 7 á 9 noche.